
平成２６年度第２回高Ｐ連高校生育成員制香長地区 運営委員会 

   平成２７年１月３０日（金）  

１２：３０～１３：１５ 

   城山高等学校 会議室 

参加者１４名 

 

１ 開会行事               

（１）開会のことば ：下司 雅英（委員長／城山高等学校ＰＴＡ会長）      

（２）高 P 連会長挨拶：生永 慎一（高知県高等学校 PTA 連合会会長） 

（３）自己紹介 

（４）日程説明   ：下司 雅英（委員長／城山高等学校ＰＴＡ会長）        

  （５）議長選出 

２ 議  事            

（１）香長地区高校生育成員制連絡研修協議会の内容について 

    ・内容に変更なく行う 

 

（２）高Ｐ連事務局より連絡事項 

    ・中四国大会（高知）のお礼 

    ・来年度の行事予定等の連絡  

       中四国大会（岡山県７/１０） 

       全国大会（岩手県８/１９～８/２１） 

       高知県総会（７/４） 

 

（３）平成２７年度第１回高校生育成員制連絡研修協議会について 

    日時  平成２７年  

        会場  東工業高校 

 

（４）その他 

 

３ 閉会行事              

閉会のことば ：下司 雅英（委員長／城山高等学校ＰＴＡ会長） 

 



平成 2６年度 第２回高Ｐ連高校生育成員制香長地区連絡研修協議会 

平成２７年１月３０日（金） 

高知県立城山高等学校  視聴覚室 

                         参加者 ４３名 

Ⅰ 開会行事及び保険説明（1３:３0～1４:４０） 

1 開会の言葉 

下司 雅英（委員長／城山高等学校 ＰＴＡ会長） 

2 高知県高Ｐ連会長挨拶 

   生永 慎一（高知県高等学校 PTA 連合会会長） 

3 高知県教育委員会 挨拶  

坂井 孝吏（高知県教育委員会事務局 生涯学習課 主任社会教育主事） 

4 香長地区事務局長 挨拶 

今井 洋一（事務局長／城山高等学校長） 

5 来賓紹介 

 

６ 保険説明（各保険会社より説明） 

 

Ⅱ 講演（１４:４0～1５:４0） 

      演題：「ネット問題の最新情報について」 

講師：少年サポートセンター 係長 重光 孝彦氏 

 

Ⅲ 情報交換及び問題提起（1５:５0～1６:5０） 

１ 「生徒指導」「ＰＴＡ活動」について  

  

生徒指導及びＰＴＡ活動における成果や課題について<各校より報告>  

 

1）高知東工業高校 

      2）高知農業高校 

      3）山田高校 

      4）嶺北高校 

      5）城山高校 

 

２ その他 

     

Ⅳ 閉会行事（16:５０～） 

1 閉会の言葉 

下司 雅英（委員長／城山高等学校 ＰＴＡ会長） 

 

Ⅴ 懇親会（17:３0～） 

       会場：「かとり」     高知県香南市野市町東野１９５５－２  ℡０８８７－５５－３１３３  

         

 

 

 



【Ⅱ 講演】 

   演題：「ネット問題の最新情報について」 

   講師：少年サポートセンター 係長 重光 孝彦氏 

 

   〇ネット問題の最新情報 

  ・遊び感覚でいたずらをした様子をユーチューブへ投稿 

    →犯罪行為として逮捕 

  ・小学生のユーチューブ閲覧と投稿の問題 

    →携帯ゲーム機を使用 

  ・ＳＮＳによるストーカー行為 

    →リベンジポルノ、写真に残る情報で居場所が特定されてしまう 

 

〇何が問題か？ 

    インターネット機能が危ない。姿は見えないが多くの人が背後にいる 

 

〇子供に伝えること 

   便利なものほど危険がいっぱいある。 

   ストーカー行為で利用される 

 

〇ネット依存の問題 

  ・運転中の捜査による交通事故の多発 

  ・対策として 

    スマホから手を放す 

    メールの通知機能をオフにする 

    パスワードの設定 

    使わない時は電源オフ 

    最も安全なのはガラケー 

    家族でルール作りをする 

 

〇画面に会員登録などの表示が出た場合 

  ・悪徳業者が家のポストにチラシを入れたようなもの。買いに行ったり連絡したりしな 

ければ何にもならない。落ち着いて対応すること。 

 

【Ⅲ 情報交換及び問題提起】 

  １ 「生徒指導」「ＰＴＡ活動」について  

  

生徒指導及びＰＴＡ活動における成果や課題について<各校より報告>  

 

  ≪生徒指導の成果や課題≫ 

 生徒指導について各校より、具体的な現状報告や成果、課題について報告 

 

 

≪ＰＴＡ活動の成果や課題≫ 

     

① 高知東工業高等学校 

①ＰＴＡ役員会(第3回・第4回・第5回)  

     ②ＰＴＡ面接：96名(3年生就職希望者対象) → 進路実現 99％ 

          ③体育祭参加(ジュース・お茶販売) → 売上金は生徒会へ寄付 



     ④ＰＴＡ研修旅行(H23 :19名 → H24：28名 → H25：22名 → H26：23名) 

       見学先・・・㈱SKK 多度津工場・中野うどん学校・陸上自衛隊善通寺駐屯地(乃木館) 

     ⑤オープンウィーク<各科課題研究発表会> → 1/14(火)～1/27(火) 

     ⑥愛校作業 → 2/14(土)  ※協力企業：㈱フタガミ 

     ⑦学校だより(年４回発刊) → 情報発信 

 

②  高知農業高等学校 

１ PTA 総会の出席者は、ここ数年は微増してきていたが、本年度は昨年度より少し減少となった。 

本校独自の「生産品販売」にも限界があるものと思われる。会の形態や新たな企画等の検討が必要

とされる。 

２ PTA研修旅行は「日曜日開催」の効果か、若干の増加が見られた。「日曜日開催」によって、よ

り興味・関心が持てる研修先を企画できれば、さたに参加者の増加が期待できるように思われる。 

ただし、来年度は「中四国大会」への参加を研修旅行に充てる予定である。 

３ 「高農探検隊」「科別保護者会」など、本校の特徴的な事業については参加数が停滞したままで 

ある。少しでも学校に興味を持ってもらえるようになることが事業の趣旨であり、そのために少し

でも多くの参加者が得られるように、広報等の工夫をしていきたい。 

４ 「高農フェスタ」での「餅つき実演販売」は、本校PTAにとって目玉的な事業であるが、ここ 

数年は保健所からの指導が厳しくなっており、今後は事業の内容や実施場所等について工夫・検討

が必要である。 

 

③ 山田高等学校 

    ①ＰＴＡ機関紙『群青』の発行（広報部） 

     年間６回発 行予定の５回を発行（５・７・１０・１２・１月発行 ３月発行予定） 

     ＰＴＡ手作りの機関紙で現在１９２号  

保護者が夜、学校に集まり編集会議・持ち寄った原稿の校正等を行っている。 

生徒・保護者に好評である。   

②体育祭でのＰＴＡ販売 

     カップアイススクリン・飲み物の販売。収益金は生徒会へ寄付をした。 

③夏祭り夜間巡回指導（育成部） 

      夏祭り（６回）の巡回指導を香美市少年育成センターの方・生徒部と行った。 

④ＰＴＡ研修旅行（研修部） 

      １１月 小豆島 （Ｐ１７名 Ｔ５名） 

⑤交通安全指導（交通安全母の会） 

      ４月・１１月 街頭に立ち交通安全指導を行った。（Ｐ１０名） 

⑥ＰＴＡアンケートの実施 

      全校生徒保護者にアンケートを郵送し、ＰＴＡ活動についての意見を伺った。 

＜課題＞ 

○会等に参加される保護者の固定化。 

○学年の横のつながりをつくる。 

 

④ 嶺北高等学校 

      ＰＴＡ役員会は４部会に別れて活動している。 

       ・育成会…学校と家庭の連携を図っている。文化祭でのフィルタリング啓発活動、夏祭り夜間指

導、校門指導に参加した。 

       ・広報部…年３回の「嶺北便り」を発行し、近隣の小中学校や役場等へ配布した。来年度は異動

編の臨時号を発刊することとなった。 

       ・事業部…文化祭でバザーを実施し、売り上げを生徒会に寄付した。中高合同で愛好作業を実施

した。 

       ・研修部…大学オープンキャンパスに生徒とともに参加した。研修旅行では来島海峡急流体験と

村上水軍博物館を見学した。 

       総会などＰＴＡ行事への保護者の参加率の低下と参加者の固定化が懸念される。 

       高石清賢前ＰＴＡ会長が中国・四国地区高等学校ＰＴＡ連合会大会で 



「高校再編とＰＴＡ」 ～「プロジェクト４１」地域振興の要は健全な高校存続～と題して発表

した。 

       追手前高校ＰＴＡ視察研修で本校への来校を受けて交流会を実施した。 

 

     （自転車運転等交通マナーの向上についての取り組みと成果・課題） 

       毎月10日、20日に交通委員と生徒会執行部で交通安全街頭指導を行った。 

       課題として、生徒の自転車マナーに関する苦情があったり、接触事故に合う生徒がいた。 

       交通安全教室や意識を高める活動を入れていく必要がある。 
  

⑤ 城山高等学校 

     ＰＴＡ活動を充実させるために、三つの係で行っている。本年度の活動計画については、行事係では、

愛校作業として昨年に引き続き窓ガラスへの飛散防止フィルム張りを行ない、研修係では、PTA研修旅

行として、内原野での陶芸体験とモネの庭見学をしました。広報係としては、卒業式に発行するPTA

便りの制作を進めています。それぞれに、等充実した活動ができるようになってきている。 

     しかし、総会や役員会等への参加率は厳しいものがある。保護者に対するアンケート等についても非

常に回収率が悪くて今後の課題として考えていく。 

 

２ その他 

      

     ・交通事故の現状や事故処理について各学校より説明 

 

     ・人権教育課より 

       学校ネットパトロールについて説明 

       問題行動や中退・不登校・いじめの現状について説明 


